

Le CIRO Express



Page de nouvelles destinée à la population de Rivière-Ouelle

Vol. 5 – Numéro 1 – Janvier 2010



MUNICIPALITÉ DE RIVIÈRE-OUELLE

Du à des circonstances hors de notre contrôle nous ne pouvons vous transmettre le résumé de la réunion du conseil municipal de janvier.

Toutes nos excuses.

LE JOURNAL SURVIVRA...

Nous sommes présentement en discussion avec la municipalité qui a accepté de reprendre le journal suite à la fermeture du centre internet de Rivière-Ouelle. Un comité sera mis sur pieds afin de garder le journal bien vivant. Je continuerai quelques temps afin de passer le flambeau aux nouveaux venus. Il n'y aura aucune interruption du journal. Cependant comme vous l'avez constaté ce mois-ci nous n'avons aucun résumé du conseil à vous présenter car ces derniers rencontrent actuellement des problèmes de logistiques. Mais tout rentrera dans l'ordre bientôt. Soyez donc assuré de continuer à recevoir ce journal que vous attendez toujours avec impatience afin d'avoir toutes les nouvelles d'ici. Et si vous êtes intéressé à vous impliquer dans ce comité du journal, n'hésitez pas à donner votre nom à M. Benoît Lizotte, conseiller, au 418-856-4267.

Toutes nos excuses encore une fois et merci de votre intérêt pour le journal.

Martine Michaud



**DU COEUR À L'OUVRAGE : 12
APPRENTIS ÉBÉNISTES
CONSTRUISENT LEUR AVENIR**

Depuis novembre 2009, une dizaine d'apprentis ébénistes s'initient au travail du bois sous la supervision du monsieur Christian Thériault d'Encadrement Christian à Saint-Pascal. Ces derniers ont intégré l'atelier de travail *Les Ébénistes du cœur*, le second volet du projet « Les Ateliers du Kamouraska », lancé à l'été 2009 avec *Les Maraîchers du cœur*. Les participants, tous âgés de plus de 16 ans, ont intégré le projet pour une durée de 19 semaines afin d'acquérir une meilleure connaissance de l'ébénisterie et, par la même occasion, d'eux-mêmes.

Se sortir du bois

« Avec ce projet d'insertion, qui réunit de jeunes adultes ayant connu des difficultés personnelles, sociales et /ou professionnelles, nous voulons les amener à cheminer personnellement via l'ébénisterie. Ils sont ainsi initiés, entre autres, aux problématiques environnementales, aux saines habitudes de vie et de consommation matérielle, à la valeur du travail et au respect de celui d'autrui », de préciser la coordonnatrice, Marie Ève Dionne. En participant à environ 200 heures d'ateliers de développement de compétences en lien avec l'univers du bois, ils seront initiés à la restauration, la récupération, la finition, la création, et accentueront leur potentiel. Mieux outillés par cette expérience et accompagnés en confiance, ils seront plus à même d'envisager l'avenir positivement pour effectuer un éventuel retour aux études ou intégrer le marché du travail.

Du bois pour la cause

Les défis manuels (tablettes, portes, chevaux de bois, cadres, etc.) qui attendent cette cohorte de jeunes artisans, exclusivement masculine, seront remis publiquement à des organismes communautaires du Kamouraska au courant de l'hiver 2010. Rappelons que l'atelier de travail *Les Ébénistes du cœur* est le volet hivernal des « Ateliers du Kamouraska », un premier atelier a eu lieu à l'été 2009 avec *Les Maraîchers du cœur*. Chapeauté par Projektion 16-35 | Carrefour jeunesse-emploi et réalisée en collaboration avec différents partenaires soucieux de l'intégration socioprofessionnelle au Kamouraska, cette initiative est financée en partie par le gouvernement du Canada, Emploi-Québec et la Commission scolaire de Kamouraska-Rivière-du-Loup. L'atelier de travail *Les Ébénistes du cœur* est coordonné par Marie Ève Dionne. Christian Nadeau agit à titre d'intervenant social et Christian Thériault, propriétaire d'Encadrement Christian à Saint-Pascal, comme maître ébéniste.

Marie Ève Dionne, coordonnatrice
Projektion 16-35 | Carrefour jeunesse-emploi
418 492-9127, poste 115 | atelier@projektion16-35.ca

SAVEZ-VOUS RECYCLER LE PLASTIQUE ?

De 2006 à 2008, la quantité de résidus de plastique recyclés par les familles québécoises est passée de 28 000 à 27 000 tonnes et ce malgré une augmentation des quantités générées. Cela représente un taux de récupération d'à peine 17 % et fait du plastique la matière ayant le plus bas taux de récupération parmi celles acceptées dans la collecte sélective.

Le principe des **3R**, appliqué dans l'ordre, est la meilleure méthode pour gérer nos résidus de plastique de façon responsable. D'abord **Réduire**, en achetant les produits non emballés ou en vrac, ensuite **Réutiliser**, en donnant une deuxième vie aux contenants de plastique, puis **Recycler**, en mettant ses résidus de plastique à la récupération. Ceci permettra de profiter des avantages présentés par l'emballage en plastique tout en diminuant son impact sur l'environnement.

Un des facteurs qui explique le faible taux de récupération est qu'il existe plusieurs types de plastique et que ceux acceptés dans la collecte sélective varient selon les municipalités. Pour les identifier, recherchez un logo de recyclage (triangle constitué de trois flèches) à l'intérieur duquel se retrouve un chiffre de 1 à 7. Ce dernier vous indique le type de plastique utilisé.

Pour connaître les matières acceptées dans la récupération ou pour plus d'information, consultez votre calendrier de collecte, visitez notre site Internet au www.co-eco.org ou appelez la ligne info au 418 856-2628.



LES SOIRÉES 10-10 DÉBUTENT SAMEDI LE 16 JANVIER ET LES CLAIRS DE LUNE EN RAQUETTE SONT DE RETOUR!

La Station plein air de Saint-Pacôme est fière d'annoncer à sa clientèle, le début des soirées 10-10 (billet et location à 10\$ + taxes), qui deviendront sans aucun doute, une tradition à la Station. Vous avez la chance de venir dévaler les pentes, pour la modique somme de 20\$ + taxes (billet et location inclus). D'autres soirées 10-10 sont inscrites au calendrier hivernal : le 20 février et 13 mars 2010. L'horaire du ski de soirée, les mercredis et samedis soir, est de 19h à 22h.

Samedi le 23 janvier, se tiendra la première randonnée en raquette de la saison. Le départ est à 19h devant le chalet

L'expérience de randonnée au clair de lune, se répétera le 30 janvier. Le populaire Circuit des entreprises, débutera également samedi le 23 janvier. Pour clore la soirée du 23 janvier, les amateurs de musique seront séduits, par la performance du chansonnier Turtle dès 21h. Venez-vous amuser avec nous au bar de la Station, tous les mercredis et samedi soir dès 19h.

Au plaisir de vous accueillir nombreux, tous les mercredis et samedis soirs! Pour un hiver animé, venez-nous voir à la Station.

Marie-Hélène Lavoie, Directrice générale

Tél: 418-852-2430

Courriel: info@stationpleinair.com

Site Internet: www.stationpleinair.com



Écocentres
MRC de Kamouraska

Récupération du plastique agricole

Afin de faciliter le transport, la manipulation et le traitement du plastique agricole, veuillez vous conformer aux **nouvelles directives** suivantes :

1. Secouer les plastiques afin d'enlever un maximum de contaminants (terre, foin, etc.)
2. Rouler les bandes de plastiques
3. Déposez-les dans un sac de plastique prévu à cet effet. (Un sac peut contenir le plastique d'environ 20 balles.) Les sacs seront en vente dès janvier dans les écocentres, au bureau de Co-éco et à votre bureau municipal (à confirmer) au coût de 2 \$ l'unité. **L'utilisation de ce sac est OBLIGATOIRE.**
4. Déposez-les à l'écocentre le plus près de chez vous!

Ouverture des écocentres du Kamouraska pour la période hivernale

de 10 h à 15 h

	La Pocatière	Saint-Pascal	Saint-Alexandre
Janvier	7	14	21
Février	4	11	18
Mars	4	11	18
Avril	1	8	15

Il est important de noter que **la seule matière acceptée sera le plastique blanc d'origine agricole** (plastique d'ensilage).

Merci de votre collaboration!